

## **ESTUDIO CARTA A LOS ROMANOS, FUNDAMENTOS DE LA FE CRISTIANA I PARTE: LA IRA DE DIOS.**

**TEXTO: ROMANOS 1:1-7** Pablo, siervo de Jesucristo, llamado a ser apóstol, apartado para el evangelio de Dios, 2 que él había prometido antes por sus profetas en las santas Escrituras, 3 acerca de su Hijo, nuestro Señor Jesucristo, que era del linaje de David según la carne, 4 que fue declarado Hijo de Dios con poder, según el Espíritu de santidad, por la resurrección de entre los muertos, 5 y por quien recibimos la gracia y el apostolado, para la obediencia a la fe en todas las naciones por amor de su nombre; 6 entre las cuales estáis también vosotros, llamados a ser de Jesucristo; 7 a todos los que estáis en Roma, amados de Dios, llamados a ser santos: Gracia y paz a vosotros, de Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo.

Este día comenzamos una nueva serie de estudios Bíblicos basados en la Carta del apóstol Pablo a los Romanos, específicamente a los cristianos de la iglesia establecida en Roma.

La Carta a los Romanos, es uno de los textos doctrinales más influyentes del Nuevo Testamento y es considerada **UN PILAR FUNDAMENTAL DE LA TEOLOGÍA CRISTIANA**. Esta epístola ofrece **UN ESTUDIO SISTEMÁTICO DE LA DOCTRINA DE LA SALVACIÓN**, explorando temas como el pecado, la gracia, la fe y la justicia de Dios.

En la carta a los Romanos el gran reformador Martín Lutero encontró lo que él llamó “**LA VERDAD MÁS TRANSFORMADORA**” (**Romanos 1:17**) **Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: Mas el justo por la fe vivirá.**

Y todo cristiano puede encontrar en la carta a los Romanos la razón por la cual todos tenemos **LA RESPONSABILIDAD DE PREDICAR EL EVANGELIO** (**Romanos 1:16**) **Porque no me avergüenzo del evangelio, porque es poder de Dios para salvación a todo aquel que cree; al judío primeramente, y también al griego.**

### **CONTEXTO HISTÓRICO**

Pablo escribió la Carta a los Romanos alrededor del año 57 D.C., durante su tercer viaje misionero, probablemente desde Corinto. Por medio de esta carta, Pablo se presenta a la comunidad cristiana romana y les expone su deseo de visitar Roma y de continuar su misión hacia España (**Romanos 15:23-24**) **Pero ahora, no teniendo más campo en estas regiones, y deseando desde hace muchos años ir a vosotros, 24 cuando vaya a España, iré a vosotros; porque espero veros al pasar, y ser encaminado allá por vosotros, una vez que haya gozado con vosotros.**

Pero como lo leemos en el libro de los hechos, los planes de Dios para Pablo eran diferentes, pues **PABLO FUE A ROMA PERO COMO PRISIONERO**, pues Pablo fue arrestado en Jerusalén debido a acusaciones y controversias con los líderes judíos. En Roma, Pablo permaneció bajo custodia de los soldados romanos pero tenía cierta libertad para recibir visitantes y predicar el evangelio (**Hechos 28:16**) **Cuando llegamos a Roma, el centurión entregó los presos al prefecto militar, pero a Pablo se le permitió vivir aparte, con un soldado que le custodiase.**

## **CONTEXTO SOCIAL**

Roma, la capital del imperio, **ERA UN CENTRO DE PODER, COMERCIO Y CULTURA.** La comunidad cristiana en Roma vivía bajo el régimen del emperador Nerón, quien al principio no perseguía a los cristianos, pero con el tiempo se volvería uno de los emperadores que tuvo una persecución brutal en contra de los cristianos.

La iglesia romana aún estaba en proceso de establecer y consolidar su identidad y doctrina, **ES POR ESO QUE ESTUDIAR LA CARTA A LOS ROMANOS ES TAN IMPORTANTE,** pues en ella encontramos **LA IDENTIDAD DOCTRINAL** de la iglesia cristiana.

**UNO DE LOS TEMAS PRINCIPALES DE LA CARTA A LOS ROMANOS ES LA JUSTIFICACIÓN POR FE, PERO ES NECESARIO COMPRENDER PRIMERAMENTE: ¿POR QUÉ NECESITAMOS SER JUSTIFICADOS?**

Es por eso que hoy comenzamos con el primer tema de este estudio de la carta a los Romanos: **LA IRA DE DIOS (ROMANOS 1:18-23)** Porque la ira de Dios se revela desde el cielo contra toda impiedad e injusticia de los hombres que detienen con injusticia la verdad; 19 porque lo que de Dios se conoce les es manifiesto, pues Dios se lo manifestó. 20 Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y deidad, se hacen claramente visibles desde la creación del mundo, siendo entendidas por medio de las cosas hechas, de modo que no tienen excusa. 21 Pues habiendo conocido a Dios, no le glorificaron como a Dios, ni le dieron gracias, sino que se envanecieron en sus razonamientos, y su necio corazón fue entenebrecido. 22 Profesando ser sabios, se hicieron necios, 23 y cambiaron la gloria del Dios incorruptible en semejanza de imagen de hombre corruptible, de aves, de cuadrúpedos y de reptiles.

**PARA RECONOCER QUE NECESITAMOS SER SALVADOS, PRIMEROS TENEMOS QUE COMPRENDER:**

**I) LA GRAVEDAD DE LO QUE SIGNIFICA LA IRA DE DIOS (VS 18)** Porque la ira de Dios se revela desde el cielo contra toda impiedad e injusticia de los hombres que detienen con injusticia la verdad;

Muchas veces hacemos parecer que Dios se dedica a “Andar rogando” a los seres humanos que acepten la salvación, es decir parecería que los seres humanos están en un pedestal donde pueden ver de menos la salvación de Dios, parecería que la humanidad está en la condición de menospreciar la obra redentora de Cristo en la cruz, **¡PERO NO ES ASÍ!**

Lastimosamente miles o millones de personas en el mundo rechazan o menosprecian la salvación cuando se les predica el evangelio pues no comprenden **LA GRAVEDAD DE LO QUE SIGNIFICA LA IRA DE DIOS SOBRE SUS VIDAS (Salmos 7:11)** Dios es juez justo, **Y Dios está airado contra el impío todos los días.**

Reconocer solamente el amor de Dios sin considerar su ira es tener **UNA VISIÓN INCOMPLETA DE SU CARÁCTER.** Dios **ES AMOR**, pero también **ES JUSTO Y SANTO.** Su amor nos ofrece la gracia y la salvación, pero su justicia exige una respuesta al pecado.

Pablo al exponer primeramente **LA IRA DE DIOS** está estableciendo la base para su argumento sobre **LA NECESIDAD UNIVERSAL DE LA SALVACIÓN EN CRISTO**,

Pues solamente al entender la ira de Dios, podemos ver y reconocer nuestra necesidad de ser rescatados de la justa condenación que merecemos. **Romanos 6:23** dice: "Porque la paga del pecado es muerte, mas la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús Señor nuestro".

Solamente cuando comprendemos la ira de Dios y su amor por nosotros podemos apreciar verdaderamente el sacrificio de Jesús en la cruz, pues **EN LA CRUZ JESÚS LLEVÓ LA IRA DE DIOS SOBRE SÍ MISMO PARA QUE NOSOTROS PUDIÉRAMOS RECIBIR SU AMOR Y PERDÓN**.

**¿QUÉ ES LA IRA DE DIOS?** La ira de Dios no es como un simple enojo o una actitud caprichosa, sino que es **UNA EXPRESIÓN DE SU JUSTICIA Y SANTIDAD FRENTE AL PECADO Y LA MALDAD**, refleja su compromiso con el bien y su oposición y rechazo al mal.

## **II) NUESTRO DIOS YA HA MANIFESTADO Y DERRAMADO SU IRA EN EL PASADO CONTRA EL PECADO DE LA HUMANIDAD:**

**La carta a los Romanos 1:18** nos dice que "**LA IRA DE DIOS SE REVELA DESDE EL CIELO**" y en la Biblia podemos ver que en el tiempo pasado nuestro Dios ha manifestado su ira contra la humanidad por causa del pecado:

**LA EXPULSIÓN DE ADÁN Y EVA DEL HUERTO DE EDÉN (Genesis 3:22-24)** Y dijo Jehová Dios: He aquí el hombre es como uno de nosotros, sabiendo el bien y el mal; ahora, pues, que no alargue su mano, y tome también del árbol de la vida, y coma, y viva para siempre. 23 Y lo sacó Jehová del huerto de Edén, para que labrase la tierra de que fue tomado. 24 Echó, pues, fuera al hombre, y puso al oriente del huerto de Edén querubines, y una espada encendida que se revolvía por todos lados, para guardar el camino del árbol de la vida.

**EL DILUVIO UNIVERSAL (Génesis 6:11-13)** Y se corrompió la tierra delante de Dios, y estaba la tierra llena de violencia. 12 Y miró Dios la tierra, y he aquí que estaba corrompida; porque toda carne había corrompido su camino sobre la tierra. 13 Dijo, pues, Dios a Noé: He decidido el fin de todo ser, porque la tierra está llena de violencia a causa de ellos; y he aquí que yo los destruiré con la tierra.

## **LA DESTRUCCIÓN DE SODOMA Y GOMORRA**

**(Génesis 19:12-13)** Y dijeron los varones a Lot: ¿Tienes aquí alguno más? Yernos, y tus hijos y tus hijas, y todo lo que tienes en la ciudad, sácalo de este lugar; 13 porque vamos a destruir este lugar, por cuanto el clamor contra ellos ha subido de punto delante de Jehová; por tanto, Jehová nos ha enviado para destruirlo.

**(Génesis 19:24)** Entonces Jehová hizo llover sobre Sodoma y sobre Gomorra azufre y fuego de parte de Jehová desde los cielos;

### **III) TAMBIÉN LA BIBLIA NOS ENSEÑA QUE EN EL FUTURO LA IRA DE DIOS SERÁ DERRAMADA SOBRE TODA LA HUMANIDAD QUE NO CREYÓ EN EL EVANGELIO**

Cuando la iglesia sea arrebatada de este mundo la ira de Dios será derramada sobre la humanidad en el tiempo llamado “**LA TRIBULACIÓN**” el cual será algo nunca antes visto en la historia de la humanidad

**(Marcos 13:19)** porque aquellos días serán de tribulación cual nunca ha habido desde el principio de la creación que Dios creó, hasta este tiempo, ni la habrá.

**(Apocalipsis 15:1)** Vi en el cielo otra señal, grande y admirable: siete ángeles que tenían las siete plagas postreras; porque en ellas se consumaba la ira de Dios.

**(Apocalipsis 19:11-15)** Entonces vi el cielo abierto; y he aquí un caballo blanco, y el que lo montaba se llamaba Fiel y Verdadero, y con justicia juzga y pelea. 12 Sus ojos eran como llama de fuego, y había en su cabeza muchas diademas; y tenía un nombre escrito que ninguno conocía sino él mismo. 13 Estaba vestido de una ropa teñida en sangre; y su nombre es: **EL VERBO DE DIOS**. 14 Y los ejércitos celestiales, vestidos de lino finísimo, blanco y limpio, le seguían en caballos blancos. 15 De su boca sale una espada aguda, para herir con ella a las naciones, y él las regirá con vara de hierro; y él pisa el lagar del vino del furor y de la ira del Dios Todopoderoso.

La ira de Dios se consumará al final de los tiempos **EN EL JUICIO DEL GRAN TRONO BLANCO**, cuando todos aquellos que no sean encontrados escritos en el libro de la vida sean lanzados al lago de fuego eterno **(Apocalipsis 20:11-15)** Y vi un gran trono blanco y al que estaba sentado en él, de delante del cual huyeron la tierra y el cielo, y ningún lugar se encontró para ellos. 12 Y vi a los muertos, grandes y pequeños, de pie ante Dios; y los libros fueron abiertos, y otro libro fue abierto, el cual es el libro de la vida; y fueron juzgados los muertos por las cosas que estaban escritas en los libros, según sus obras. 13 Y el mar entregó los muertos que había en él; y la muerte y el Hades entregaron los muertos que había en ellos; y fueron juzgados cada uno según sus obras. 14 Y la muerte y el Hades fueron lanzados al lago de fuego. Esta es la muerte segunda. 15 Y el que no se halló inscrito en el libro de la vida fue lanzado al lago de fuego.

En el próximo estudio vamos a estudiar **LA CULPABILIDAD INEXCUSABLE DE LA HUMANIDAD ANTE DIOS**.